



Campesinos de SLP exigen declarar zona de desastre la Huasteca; bloquean carreteras

MARITZA VILLEGAS

ESPECIAL PARA LA JORNADA
CIUDAD VALLES, SLP

Decenas de campesinos y agricultores bloquearon ayer en la mañana las carreteras federales Valles-Rioverde (cuota) en el acceso a Ciudad Valles, y un carril de la Valles-Tampico, para exigir que se declare zona de desastre la Huasteca potosina debido a la crisis hídrica que vive en la región.

Los manifestantes se quejaron de que las autoridades no tienen capacidad de respuesta ante la escasez de agua a causa de la sequía extrema que perjudica a las comunidades rurales; señalaron que es necesario la perforación de pozos en la zona para paliar la problemática.

Recordaron que hace unos semanas en la zona urbana de Ciudad Valles disminuyó mucho el suministro del líquido, lo que generó reacciones de diferentes sectores, pero “se olvidaron de la zona rural, donde las familias también están batallando; la necesidad es mucha, hay animales que se están muriendo de sed”, reprochó uno de los labriegos.

Otro de los inconformes explicó que en el ejido Ébano los campesinos protestaron por la escasez del recurso y también porque Seguridad Alimentaria Mexicana (Segal-

mex) cerró los centros de acopio, lo que ocasionó que el kilogramo de maíz bajara su precio a 2.50 pesos.

Esta medida, agregó, va a provocar que ante la necesidad de vender su grano, lo rematen en 2 pesos por kilogramo, en detrimento de la economía de sus familias de la región.

Eduarda Hernández, habitante del ejido Canoas, criticó que hayan tenido que bloquear las carreteras para ser escuchados, pues la exigencia de agua es una necesidad real. “En el ejido Canoas los manantiales están secos, hay un pozo que nos estamos manteniendo, pero la sequía sigue y no habrá de dónde abastecernos, no hay lluvias, lo mismo pasa en las demás pueblos”, comentó.

Elementos de la Guardia Nacional arribaron al lugar de los bloqueos los cuales provocaron quejas de automovilistas y transportistas.

Después de casi dos horas, llegaron representantes de gobierno de San Luis Potosí para dialogar con los inconformes, con quienes acordaron que en breve habrá una reunión para escuchar y atender sus demandas. Antolín Guerrero Márquez, diputado federal de Morena por San Luis Potosí, quien acompañó a los campesinos y labriegos, dijo que ha presentado ante el Congreso escritos a nombre de ejidatarios de 25 localidades, pero no ha habido respuesta.